

NOTAS DE PRIMERA PLANA

Reforma: Busca el crimen control de limón.. **El Universal:** Captura de Ovidio costó la vida de 10 militares: Sedena. **La Jornada:** "Repatriar a El Mayo y evitar la pena de muerte". **Excélsior:** Lluven 2,600 impugnaciones a candidaturas. **El Heraldo de México:** Lanzan plan familiar de retorno a México. **Milenio Diario:** Musk compró pleito en NL: terrenos de Tesla, en litigio por despojo. **El Financiero:** Insta EU a México a imponer aranceles a China. **El Economista:** Crece la presión sobre el peso tras el dato del PIB y posibles aranceles. **El Sol de México:** Rescatan a migrantes en un hotel. **24 Horas:** Golpes a fentanilo, 'dedicados a Trump'. **Reporte Índigo:** Guerra dividida. **Eje Central:** Estudiar sin celular .

PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

Reforma Cd.: Sacarán de ciclovías a las bicis eléctricas. **El Universal Cd.:** Suben 133% denuncias de extorsión en CDMX. **La Jornada Cd.:** Descontento de conductores por nuevo sistema de radares en CDMX. **Excélsior Cd.:** Plantean regulación de monopatines. **El Heraldo de México Cd.:** Rescatan a inmigrantes plagiados. **El Sol de México Cd.:** Piden a la UNAM devolver cadáveres. **24 Horas Cd.:** Incertidumbre. **Reporte Índigo Cd.:** Año histórico en participación.

TARJETA INFORMATIVA

IECM

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** y la Alcaldía Coyoacán suscribieron un convenio de colaboración con el objetivo de fortalecer la educación cívica, la democracia participativa y los derechos de la ciudadanía que habita en dicha demarcación. [Hoja de Ruta \(Sitio\)](#)

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** y Talleres Gráficos de México (TGM) firmaron un convenio de colaboración con el propósito de imprimir la documentación, boletas y producir materiales electorales que se utilizarán en el Proceso Electoral Local Extraordinario 2024-2025 del Poder Judicial local y la Consulta de Presupuesto Participativo 2025. Durante la ceremonia protocolaria, realizada en las oficinas centrales del **IECM**, la consejera presidenta del organismo, **Patricia Avendaño Durán**, agradeció el contar con la certeza de que Talleres Gráficos, empresa del Estado mexicano sólida, confiable, cumpla con todos los compromisos suscritos. [24 Horas](#), [Basta](#), [La Prensa](#), [El Heraldo de México \(sitio\)](#), [Amexi CDMX \(Sitio\)](#), [El Sol de México \(sitio\)](#), [Pasantes DF CDMX \(Sitio\)](#), [Hoja de Ruta \(Sitio\)](#), [24-Horas.mx \(Sitio\)](#), [98.5 El Heraldo Radio](#)

En entrevista, la **Consejera Presidenta del IECM, Patricia Avendaño Durán** aseguró que 2025 pinta para ser histórico para los habitantes de la Ciudad de México (CDMX), pues tienen la posibilidad de participar hasta en cuatro procesos democráticos en el mismo año. Sostiene que la capital pasó de ser una entidad donde sus habitantes no podían elegir a sus gobernantes, a ser uno de los estados donde tienen más posibilidad de incidir en la política. [Reporte Índigo](#)

De acuerdo con el calendario interno de Morena para la elección judicial, esta semana cada Comité de Evaluación definirá a los candidatos a jueces y magistrados y enviarán estos listados al Congreso capitalino. Cada uno de los tres comités tendrá hasta el 25 de febrero para verificar que las y los 2 mil 482 participantes reunieron los requisitos de elegibilidad. El artículo 35 de la Constitución Capitalina, que fue modificado por los diputados de Morena, PVEM y PT el 23 de diciembre estipula, entre otras cosas, que el Congreso local recibirá las postulaciones de los aspirantes a esta elección por parte de los tres Comités de Evaluación, y remitirá los listados al **IECM** a más tardar el 12 de febrero del año de la elección que corresponda, a efecto de que organice el proceso electivo. [El Universal](#)

Aunque no lo permiten los lineamientos del Presupuesto Participativo, la alcaldía Tláhuac que gobierna Berenice Hernández, permitió que los habitantes de la colonia La Joyita adquirieran una patrulla, pero con irregularidades en los precios. Esto sucede en una demarcación donde, aunque hay estrategias de seguridad cuenta con una reducida flota de vehículos para labores de vigilancia. El Presupuesto Participativo es un método por el cual la población, a través de una votación que vigila el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**, las alcaldías ejecutan proyectos de beneficio comunitario. [Basta](#)

Este lunes se tiene previsto que concluyan los foros de parlamento abierto sobre la iniciativa ciudadana para prohibir las corridas de toros y peleas de gallos en la Ciudad de México. Cabe descartar que el partido guinda busca que el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** realice una consulta ciudadana sobre esta iniciativa, por lo que habrá que esperar a ver qué sucede en próximos días. [El Universal \(sitio\)](#), [Pulso SLP \(sitio\)](#), [El Informador JAL \(sitio\)](#), [El Heraldo de Veracruz VER \(sitio\)](#)

Templo Mayor publica: Esta semana será clave para saber cuál será el futuro de las corridas de toros en la Ciudad de México, su prohibición o su permanencia. Hoy lunes será el último día del foro abierto al que convocaron en el Congreso capitalino. El objetivo es tener listo el dictamen a más tardar el viernes y llevarlo al pleno, aunque aún no se conoce en qué sentido lo están planteando los legisladores. Lo único claro hasta el momento es que todas las fuerzas políticas se quieren curar en salud, pasándole la bolita al **Instituto Electoral**. [Reforma](#)

Glorieta de Colón señala: A las filias y fobias de la presidenta del **Instituto Electoral de la Ciudad de México** y sus cuates les cayeron como anillo al dedo los errores que cometió la empresa "Teaasi Video", a la que se le pagaron 230 mil 840 pesos por la toma de la fotografía panorámica oficial para conmemorar el 25 aniversario del organismo, según el contrato C.P.PAD.-026-24 -del cual tengo copia- La empresa debía hacer la fotografía en la que estuvieran 600 trabajadores del **IECM**. Hubo y errores, por lo que una parte de la imagen quedó en pésima calidad, y tuvieron que "arreglarla" ya en la computadora. Ese trabajo fue de pobrísima calidad, porque montaron cuerpos y cabezas de las personas, sin hacer una buena edición. [El Independiente](#)

ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL

El Instituto Nacional Electoral (INE) invitó a los ciudadanos a presentar su solicitud para fungir como observadoras u observadores electorales en el Proceso Electoral Extraordinario para la elección de diversos cargos del Poder Judicial de la Federación. [El Universal](#), [El Financiero](#)

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ha recibido 2,600 impugnaciones tan sólo por el proceso de selección de candidaturas para la elección judicial. Así lo informó el magistrado de Sala Superior Reyes Rodríguez, quien destacó que, en 500 casos, la mayoría de los magistrados decidió no entrar al fondo del asunto. [Excélsior](#)

El Instituto Nacional Electoral (INE) arrancó, en Talleres Gráficos, la impresión de las 602 millones 487,442 boletas para la elección judicial del 1 de junio, iniciando con las papeletas para elegir ministros y magistrados. [El Economista](#)

A la par que el Instituto Nacional Electoral comenzó con la impresión de boletas para la elección del 1° de junio, la jefa del Ejecutivo federal promovió en Durango la participación ciudadana en el ejercicio democrático. "Por primera vez el pueblo de México va a elegir a jueces, magistrados y a los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, y queremos que un indígena llegue a la Suprema Corte de Justicia de la Nación". [Reporte Índigo](#)

Sacapuntas publica: A todo vapor trabajan de cara a la elección judicial. El fin semana, se reunieron la presidenta del INE, Guadalupe Taddei, y la consejera Claudia Zavala, con los secretarios de Gobernación y Seguridad, Rosa Icela Rodríguez y Omar García Harfuch, para afinar detalles del proceso, que incluye el traslado de boletas electorales y la seguridad. [El Herald de México](#)

Historias de NegoCEOs indica: El Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) se adjudicó el uso de los 48 minutos diarios que otorgan cada una de las estaciones de radio y TV al Estado como parte de sus contraprestaciones. El árbitro electoral argumentó que ese tiempo es para promover la elección judicial, del 30 de marzo al 1 de junio de 2025, es decir, un total de 64 días, durante los cuales planea bombardear a los ciudadanos con cerca de 23 millones de spots. [El Universal](#)

Pulso CDMX señala: Del 30 de marzo al 28 de mayo, 4 mil 224 personas candidatas arrancarán oficialmente campaña sin poder contar con el apoyo de partidos, ni de campañas en radio o televisión. La ciudadanía tendrá poco tiempo para informarse sobre las personas candidatas. El INE y los **institutos electorales locales** tienen la responsabilidad pendiente de poner a disposición de la ciudadanía en sus plataformas digitales esta información con accesibilidad. [El Sol de México](#)

Confidencial refiere: Cuando cada vez está más cerca la elección judicial, la autodenominada ministra del pueblo, Lenia Batres, lamentó que "aún hay quienes ponen en duda la capacidad del pueblo para decidir sobre quiénes deben de impartir justicia". [El Financiero](#)

Pulso Político publica: El ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas pareció marcar la pauta de cara a la elección judicial al decir que votará en ella "si logra entender una boleta", por el cúmulo de nombres que aparecerán de aspirantes a figurar como jueces, magistrados o ministros. [La Razón de México](#)

En Perspectiva indica: El primer acto de este espectáculo lo protagonizó el Senado de la República, que entregó al Instituto Nacional Electoral (INE) listas de aspirantes plagadas de errores, omisiones y datos inconsistentes. De acuerdo con información del propio INE, al menos dos mil 807 candidatos carecían de información esencial para su identificación. [Eje Central](#)

INE

La presidenta del INE, Guadalupe Taddei, nombró al nuevo titular de la Unidad Técnica de Transparencia y Protección de Datos Personales sin someterlo a consideración del consejo general, criticó ayer Dania Ravel. [Reforma](#)

José Luis Arévalo Romo modificó su currículum vitae (CV) para "ajustarlo" al perfil necesario para ocupar la Dirección de Información de la Coordinación de Comunicación Social, pero desde el pasado viernes fue nombrado director de Transparencia del instituto mediante el "superpoder" otorgado a la presidenta Guadalupe Taddei para hacer los nombramientos sin consultar a sus pares. [Excélsior](#)

Bajo Reserva publica: Nos cuentan que este lunes, se espera una sesión plenaria de los diputados de Morena de pronóstico reservado. Pues nos adelantan que uno de los temas principales será la repartición de las coordinaciones temáticas, lo cual generó mucha inconformidad en los legisladores y hasta acusaron un albazo por la premura que se convocó hace unos días. Nos adelantan que las coordinaciones saldrán de una reunión a puerta cerrada, en la que, además, se elegirá al nuevo o nueva representante de Morena ante el Instituto Nacional Electoral. [El Universal](#)

TEPJF

Nepotismo, falta de comprobación de boletos de avión, equipos de cómputo cotizados más caros, pero comprados a menor costo del mercado en la licitación y un contrato a modo fueron algunas de las irregularidades registradas en 2023 en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). [La Jornada](#)

CONGRESO LOCAL

Como parte de su estrategia de regulación para bicicletas eléctricas, el Gobierno de la Ciudad de México creará un padrón de comercializadores de este tipo de vehículos. Así lo anunció la vicecoordinadora del Grupo Parlamentario de Morena en el Congreso capitalino, Brenda Ruiz, quien adelantó algunas de las características centrales que tendrá el paquete de reformas. [Reforma](#), [El Universal](#), [El Heraldo de México](#), [Publimetro](#), [Excélsior](#), [24 Horas](#)

Luego de que este fin de semana capturaron al presunto violador serial de conductoras por aplicación, el caso llegó hasta el Congreso de la Ciudad de México, donde diputados solicitaron a las empresas fortalecer la seguridad de las mujeres que ahí laboran. [24 Horas](#)

Tiros Libres publica: El ejercicio de las conferencias de prensa para fijar agenda, como espejo de las mañaneras, no ha tenido mucho éxito en el caso del Congreso de la CDMX, por el poco interés que ha provocado en los medios de comunicación. [Ovaciones](#)

CIUDAD DE MÉXICO

Las denuncias por extorsión en la Ciudad de México se incrementaron 133% durante el primer mes del año comparado con el mismo lapso del año pasado, revelan cifras del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP). [El Universal](#)

Conductores de la Ciudad de México han expresado su descontento por el nuevo sistema de radares móviles para controlar la velocidad, considerándolo un "despropósito". [La Jornada](#)

La Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) de la Ciudad de México rescató a 27 migrantes que se encontraban privados de libertad en un hotel en la colonia Centro, alcaldía Cuauhtémoc. [El Heraldo de México](#)

Como parte de su estrategia turística de cara al Mundial de Fútbol 2026, la CDMX buscará diversificar su oferta, para que todas las alcaldías beneficien de la afluencia de viajeros. Como parte de las primeras acciones, los organizadores han definido colocar una "Fan Zone" en cada una de las alcaldías. [El Financiero](#)

Inicia la Clase Nacional Boxeando por La Paz 2025 en conmemoración del Día Internacional del Deporte para el Desarrollo y la Paz, que se celebrará el próximo 6 de abril de 2025. [El Economista](#)

El Caballito publica: El presidente del PRI en la Ciudad de México y diputado federal, Israel Betanzos, fue reelecto como dirigente del tricolor en la capital del país hasta 2029. En la fórmula también repetirá la actual legisladora local, Tania Larios, quien será la secretaria general del instituto político. [El Universal](#)

NACIONAL

En el cierre de un recorrido de tres días de la Presidenta Claudia Sheinbaum por Durango, uno de los últimos dos estados del País gobernados por el PRI, no hubo protestas... ni siquiera algún intento de manifestación como en sus primeras dos jornadas de la gira. Como si se tratara de uno de los viejos Presidentes del PRI, la morenista y cabeza del nuevo partido mayoritario del País fue arropada por la estructura tricolor movilizada con porras y aplausos que, por supuesto alcanzaron al anfitrión, el Gobernador Esteban Villegas. [Reforma](#)

Claudia Sheinbaum, titular del Ejecutivo, afirmó que en México deciden los mexicanos y "nadie decide por nosotros, pues es un país libre, independiente, soberano, que lucha por la justicia, la democracia y las libertades". Durante su tercer día de gira por Durango, encabeza el acto "Programas del Bienestar" en el municipio de Mapimí y cuestionó la intención del gobierno de Trump de imponer aranceles a los productos mexicanos. [Milenio Diario](#)

Crece el rechazo de miles de maestros a la iniciativa de reforma a la ley del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (Issste). Desde Quintana Roo a Sonora advierten que intensificarán movilizaciones si el gobierno federal no da marcha atrás a esa propuesta que afecta sus salarios y jubilación. [La Jornada](#)

La administración Trump se prepara para regresar a la política de Título 42 para que los funcionarios de inmigración estadounidenses puedan expulsar rápidamente a los migrantes con el argumento de que podrían transmitir enfermedades como la tuberculosis, reportó la cadena estadounidense CBS News. [El Financiero](#)

A pesar de que el IMSS reconoce desabasto ante jueces, ha reclamado al menos 78 amparos y suspensiones ante los tribunales a nivel nacional. Equipos legales del IMSS, en sus diversas delegaciones estatales, han combatido las órdenes de juzgadores para entregar las medicinas. [El Sol de México](#)

COLUMNAS POLÍTICAS

Bajo Reserva publica: Este fin de semana estalló el escándalo del abogado del narcotraficante Ismael El Mayo Zambada, Juan Pablo Penilla, a quien la Cámara de Diputados le entregó un reconocimiento como “embajador internacional de la paz” en julio de 2023. Primero, panistas y morenistas chocaron para acusarse quién solicitó la entrega del reconocimiento al abogado del capo sinaloense en el Palacio Legislativo de San Lázaro. [El Universal](#)

Frentes Políticos señala: La Fundación ISSSTE, señalada por Martí Batres, director del instituto, logró, en poco tiempo, convertir la buena voluntad en ganancia personal, alquilando lo que nunca pagó y recibiendo fondos que jamás justificó. Norma Patricia Valencia, directora de la fundación, alega inocencia y pretende minimizar las acusaciones. [Excélsior](#)

Sacapuntas indica: La presidenta Claudia Sheinbaum se comprometió a garantizar medicinas y mejorar las condiciones de hospitales y clínicas del IMSS, que comanda Zoé Robledo; el ISSSTE, de Martí Batres, y el IMSS-Bienestar, que dirige Alejandro Svarch. [El Heraldo de México](#)

Pepe Grillo refiere: Al final de esta semana concluye el plazo concedido por la administración Trump para no imponer aranceles del 25 por ciento a México y Canadá. Lo cierto es que México ha dado pasos gigantes para convertir en una pandilla irrelevante al otrora invencible Cartel de Sinaloa, pero todavía no pasa nada que Trump pueda presumirle a su electorado, y ése es el meollo del asunto. [La Crónica de Hoy](#)

Circuito Interior publica: Hoy arranca el primer parlamento abierto para la creación del Sistema de Cuidados. Un ejercicio de escucha que organiza Morena, pero que destaca por la amplitud de puntos de vista. Cosa de ver que participará Silvana Carranza, una de las activistas que más crítica ha sido con las omisiones del Legislativo en la materia. [Reforma](#)

Capital Político señala: Marcelo Ebrard pidió la alcaldía Álvaro Obregón para su grupo y operó para que su candidato, Javier López Casarín, ganara las elecciones. Tras apoyar a Clarita Brugada para ganar la CDMX, Ebrard pudo pelear por la Cuauhtémoc, por ejemplo, que es el corazón político y financiero del país, y donde están muchas de las obras que él realizó o autorizó como jefe de Gobierno del DF, entre 2006 y 2012. [Excélsior](#)

- Celebración del Foro Informativo para conocer los alcances de la Convocatoria para la Consulta de Presupuesto Participativo 2025, Alcaldía Álvaro Obregón.